



ESTUDIOS SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO AL SUR DEL ESTADO DE GUANAJUATO

ROCIO ROSAS VARGAS¹, Marilú León Andrade¹ y Alejandro Ortega Hernández¹

¹ Universidad de Guanajuato. atximba@yahoo.com.mx

El objetivo del trabajo es mostrar los resultados de la investigación que se ha realizado en torno a la violencia de género. Se han aplicado encuestas al interior de escuelas secundarias y preparatorias; se realizaron entrevistas a profundidad con las estudiantes que indicaron violencia en su casa, en la escuela y en espacios públicos. Se han realizado observaciones en espacios públicos para analizar los niveles de violencia de género hacia las mujeres. Se realizó una encuesta a mujeres de la cabecera municipal y a jóvenes (hombres y mujeres). Tenemos altos porcentajes de violencia: 38% de las mujeres encuestadas afirmaron ser víctimas de violencia al interior de sus hogares. 32.9% de las jóvenes estudiantes de las escuelas afirmaron que en sus hogares se presentan episodios de violencia hacia ellas y sus madres. Durante el trabajo de campo en cantinas y bares de la zona, se encontraron indicios de trata de niñas. Entendemos que la violencia de género es un fenómeno muy frecuente en la zona de estudio y que en ocasiones se normaliza tanto que llega a justificarse. Las instituciones que se encargan de la atención a las mujeres que han sufrido violencia son insuficientes, no tienen un trato adecuado a las mujeres y el personal no tiene capacitación en materia de género y derechos humanos.